



## Acta no 90

Sesión ordinaria celebrada por la corporación municipal de la ciudad de El Paraíso Depto. de El Paraíso, el dia viernes veinticinco de mayo del dos mil veintiuno; presidió en su carácter de alcaldesa municipal la Lic. Ligia Isabel Lainez Bermudez, en la asistencia del Señor Vice-alcalde Gerardo Antonio Juarez murillo y de los regidores en su orden: Eymy Sharley Marjim Sanchez, Jose Raimundo Es-  
coto, Bernilda marina Jorguein, Keling Lizeth Valladolid, Aurelio Simón Bergasa, Denia maritza Estrada por cuenta la secretaria municipal Rara M. Lía Ze-  
laya del Casco que da fe. - 2021  
Presencia los regidores: Norma Alicia Valladares  
y Emmanuel Espinal Bonilla con el cura.

1º La Señora alcaldesa municipal dio por iniciadora la sesión.

2º Se le dio lectura a la acta anterior la que fue aprobada sin ninguna modificación.

3º Oficina audiencia se hicieron presentes los señores Tomás Bimeda y Erick Vargas, vecinos de la colonia el Rodeo sector 2. y el Sr. Aníbal Corcos.

El Sr. Tomás Pineda, manifestó que estos años para solicitar a la C.M. la legalización de sus terrenos que ihm sostenido pláticas con el Sr. Aníbal Corcos y les dijo que se les podía ayudar en vista que ese terreno fue comprado al Sr. Román Andrade y él a los rufio, hace ya como 9 años, pero el señor Andrade no está po-  
niendo nada de su parte.

El Sr. Erick Vargas, dijo que lo que necesita es el censo catastral y la legalización del terreno para que les puedan dar los servicios, dely gra-  
cias a la Dra. alcaldesa porque siempre nos han atendido.

El Sr. Aníbal Corcos, jefe de catálogo, dio las gra-  
cias por la oportunidad de estos años. a la vez  
manifestó que el Sr. Román Andrade que fue  
quien vendió ese terreno se le ha llamado por  
varios ocasiones y no se ha hecho presente.



y la cláuse catastral no es solo para quitar el servicio del agua sino varios terrenos, lamentablemente este caso es igual a otros.

Se hizo un análisis profundo en cuanto a que los rústicos tiene una Escritura de 1889, y la municipalidad tiene una de 1899 que si el de los 719 morgens y su término esta dentro de esa Escritura hubo una partición del sitio Don Isidro, este es un tema que también tiene que ver con el aterrizaje; yo sugiero que se inviten los consultores a I.P. si se puede perder el derecho de tener a otros personas.

La corporación municipal acuerda que la comisión de Tierras y las que tienen valientes y catantes puedan visitar el Instituto de la Propiedad para hacer los consultorios al respecto.

4º El señor José Arribal Carcamo Jefe de la oficina de Catastro, manifiesta que le visitó una comisión con el abogado cuadra, porque han tenido varios denuncias porque no se entiendan dominios plenos en sitios privados, pero se le explica donde se puede entender dominios plenos por el límite de los Ejidos lo que me preocupa era que querían intervenir al Depto. de Catastro; y es un tema bien delicado, hemos tenido situaciones incomodas por lo que nos queda es dar la información.

La señora alcaldesa manifiesto que siempre y cuando la persona que salicite la información esté bien identificada de acuerdo a Ley.

5º La corporación municipal acuerda aprobar los permisos de negocio que a continuación se detallan:

1º Clemente Eligio y Amador Alvaranga, permiso para la instalación de una pulpería ubicada en las manos; "Bendición de Dios"

2º Jessica Karina Távez Segura, solicitó para instalar una pulpería ubicada en la cal.

Son Juan y se denominaría "Pulperia Heitlyn"

3º Alba Ruby González Duarte, operación de un negocio de Venta de Lacteos, ubicada en el Bº El Calvario y se denominaría "Venta de Lacteos".



-Isai-

negocios que deban sujetarse al ~~fiel cumplimiento~~ de los reglamentos y demás normativas establecidas por esta municipalidad.

6: En vista de haber sostenido reuniones entre el Instituto de acceso a la información Pública (IAIP) y la Asociación de municipios de Honduras (AMTHON), en virtud de mejorar la comunicación entre dichas instituciones con los 298 oficiales de Información Pública (O.I.P) municipales, como acuerdo entre el IAIP/AMTHON se han creado cuentas de correo electrónico para uso exclusivo de O.I.P municipales. Con el objetivo de obtener una vía directa de comunicación en temas de transparencia, esta corporación municipal en uso de sus facultades que la ley le confiere da por aprobado lo siguiente:

1º Utilizar la cuenta de correo electrónico elaborado por Amthon en coordinación con el IAIP para uso exclusivo del O.I.P. se deberá combinar la continuidad y establecer la que se estime conveniente.

2º El uso de otra cuenta: oip.elparaisoelparaiso@municipalidad.info. deberá ser exclusiva para usos oficiales de la municipalidad en temas de transparencia, no puede ser transferida ni delegada a un tercero.

3º De requerir de más información sobre el uso de su cuenta de correo electrónico, deberá comunicarse con la Gerencia de Atención al Aprendizaje / unidad de Transparencia de la Amthon.

Se autoriza a la secretaría para que certifique el presente punto de acta.

7º Se le dio lectura a la correspondencia recibida lo que se detalla de la siguiente manera:

1º La Señora Teresa de Jesus Sandoval Martinez, por medio de la presente solicita permiso para operar un negocio de compra y venta al por mayor y menor de helados en diferentes puntos, ubicado en el Bº El Calvario de esta ciudad.

La corporación municipal acuerda aprobar el



permiso solicitado.

2º La corporación municipal acuerda: dar por recibida la solicitud enviada por la Junta de agua de la comunidad de La Solana; relacionado con la compra de terrenos que ulta alrededor de la fuente de agua.

3º La corporación municipal acuerda: dejar pendiente la solicitud del Patrónato de la Comunidad de la comunidad de Santa Rosa de los Llanos, en cuanto a 2 alcantarillas en vista no haber recursos para este fin.

4º Los miembros del Patrónato de la comunidad de el Cedral n° 1, por medio de la presente solicita la ampliación del proyecto de electrificación ya que presupuestariamente tiene un costo de \$ 400.000.00, y según el estudio el costo para la terminación del mismo es de \$ 600.000.00 aproximadamente, considerando que este presupuesto estaba aprobado desde el año pasado y los costos se incrementarían a la fecha, y también hay más viviendas que permitiría la mayor parte del sector.

La corporación municipal acuerda aprobar el incremento del Proyecto de electrificación de la comunidad de El Cedral n° 1.

5º El Jefe de admn. Tributaria José Ernesto Pachay informa a la e.m. que durante la vigencia del Decreto Legislativo n° 188-2020, que otorga amnistía y descuento del 20% a todo contribuyente que se encuentra en mora con sus impuestos fiscales y contribuciones por mejores vecindados al 31 de diciembre del 2020. se han emitido avisos notificaciones a todos los que tienen deudas vencidas del 2020 atentos.

Se adjunta listado de contribuyentes en mora a los que se les ha ejecutado la deuda sin requerimiento en años anteriores y que han sido notificados.

La corporación municipal acuerda dar por recibida la información antes descrita.



6: En relación a la nota del Ar. Marcos Domínguez Romero, Gerente, CADIH S. de R. L. de C. V., cuya actividad es desarrollar actividades de consultaría, formulación y evaluación de proyectos sociales e inversiones, capacitación y asesoramiento en la cadena de valor y suministro de Productos y cualquier otra actividad apoye a la actividad principal y cualquier otra que sea de lícito comercio. Y de acuerdo a Ley. solicita la emanación del prop de permiso de operaciones y otros pagos.

La corporación municipal acuerda se haga los esfuerzos para ver si pueden entrar en el acuerdo que hay con ADEIPPA, de un pago simbólico de \$100.000 mientas dure la pandemia.

7: La corporación municipal acepta y está de acuerdo que los jóvenes Edgar Arnulfo Igazquim Rodríguez, Christopher José Tavares Licona, puedan desempeñar Trabajo comunitario en esta municipalidad, quienes estén bajo los ordenes del Director municipal de Justicia quien le asignará el trabajo de acuerdo a las necesidades y capacidades de los mencionados Jóvenes una vez que haya sido remitido por el juzgado de ejecución.

8: La corporación municipal pone su solicitud de la diligencia catastral de la aldea de Punta Cruz y previa revisión del Presupuesto Acuerda: aprobar una colaboración para la reparación de la Infraestructura.

9: De acuerdo a la solicitud presentada por vecinos de la Cal. Emmanuel con el corte de un árbol de Huamantle, la corporación municipal acuerda que la UMA haga la inspección para ver si procede el corte.

10: El Encargado de la maquinaria Wilson Nájera Chacón, solicita la aprobación de la compra de: repuestos y herramientos de corte para motoniveladora 670C. ecdritillas, pernos y guías de borma a un precio de L. 32.660.92, retiexcavadora 310 SJ puntos de corte precio L. 1.829.00, retiexcavadora 310E llantas delanteras precio L. 13.200.00



Valijeta internacional disco y puera clutch a un costo de L. 12.466.00, costo total en repuestos y herramientas de carretera de L. 60.155.00 maguezmaria que esta siendo utilizada en trabajos de terraceria en proyectos de Pavimentaciones en barrio el jazmin y cal. 24 de diciembre.

La corporacion municipal acuerda aprobar dicha solicitud a la vez la reparacion del vehículo gris.

11º En atencion a la solicitud de la Directora Deptal. de Educacion, Msc Edita Imelda Lopez Ayerbe; en relacion a la colaboracion para la reparacion de las instalaciones fisicas de esa Institucion; la corporacion municipal acuerda: proceder a revisar el presupuesto para buscar la factibilidad de prestandole una colaboracion.

12º En relacion a la nota enviada por el Ing. Isidro Alberto Diaz Martinez, dueño de la Latifundia Santa martha, manifestando que han cumplido con los requisitos y que se le reciba el proyecto; ya que como desarrolladores de proyecto se esta en la diligencia de ir cumpliendo los diferentes procesos. La corporacion municipal acuerda hacer una revision para ver si ya llenaron los requisitos.

13º El Jefe de Catatumbo Jose Arribal Corcoran manifiesta que en vista que el personal es insuficiente por motivos de enfermedad y de vacaciones; por lo que solicita el pago de 23 dias de vacaciones al Dr. Reynaldo Figueroa que corresponden 8 dias del periodo 2019 al 2020, 15 dias del 2020-2021, quedando pendiente 15 dias del periodo 2020-2021 de los 30 que le corresponde por ley.

La corporacion municipal acuerda aprobar la solicitud antes descrita.

14º La Jefe de Recursos Humanos Mirian Melo solicita el pago doble de sus vacaciones, en virtud que iba tener problemas de salud,



que corresponden al periodo 2020-2021.

La corporación municipal acuerda aprobar la partici-  
pación antes descrita para revisión del Presupuesto.

8º El Señor Nelson Geovany Chocoy Marcial, pertenece a la corporación municipal la escritura que pertenece a la municipalidad sobre el 10% de la So-  
lificación denominada Residencial modelo, en  
el n° de matrícula 1821003.

9º Informes.

1º La Señora alcaldesa municipal informa a  
la C.M. que recibió un oficio de parte de la Unidad  
coordinadora de proyectos, Decreto 11-2020. en  
relación al "Programa de viviendas y obras socia-  
les Donadas y Financiadas"; debe de ser aprobada  
por la C.M. las condiciones y normativa Técnica  
para proyectos de vivienda de interés social. U.C.P.

- También que hay que buscar recursos para  
acondicionar el centro de Salud de Cuyatlán para  
que pueda brindar los servicios de salud a la  
población.
- Y hay que hacer un trámite de lo asignado  
para el porteo para el cementerio.

2º La regidora Bernilda Marina Jorguier, informa  
sobre las actividades desarrolladas en la comisión  
asignada de Límites y Asuntos Legales.

- Estuvo presente en una reunión con la Encarga-  
da de la Satificación Santa Martha.

- Compareció a los oficios de Gobernación en  
virtud que se tenía problemas con los personali-  
dos jurídicos de la Junta de agua de la Comu-  
nidad de Cuyatlán y el zapote La Godara, donde  
se necesitaban subsanar.

- Si compareció a la hacienda Santa Barbara  
en virtud de una denuncia por la abogada  
Norma Muñoz con un problema de una  
calle según ella el Dr. Eduardo Kafatez está  
tomando parte de la calle dejándola angosta  
dónde según plomo dicha calle media 9 mts.  
ahora mide 6-10 mts. se quedó en estos ambas  
partes en su respectiva copia de escritura.



Estuvos presente en la ceremonia de la inauguración del aniversario del municipio.

- Con los comparecimientos de catastro fice a verificar la construcción de una vivienda que se hizo en derecho de vía, cunto la Ley no lo permite en frente de Residencial modelo, ya se le requirió 3 veces y no ha comparecido.
- Presente en la continuación de latifundio para Santa Marta inspeccionando el área de tenencia de dicho latifundio para que UMA le permiso de viabilidad.
- Juramento 2 patrullas de la aldea de El Zacate y El zapote.
- Comparecio al fregadero de Omili a averiguar si podían presentar a ticos de un apoderado legal la figura de la renuncia de la petición, en la demanda de posesión adquisitiva con n° de expediente 0703-2017-00012 en virtud que se supone que la municipalidad es dueña de 719 manzanas desde 1899.
- Estuve presente en una reunión con vecinos del cementerio municipal encabezado por la Dra. Marillo donde manifestaron que dicha basura afecta sus propiedades porque el botadero de basura ya colapsó.
- Realizo la ceremonia de 2 matrimonios Civil.
- Comparecio a la Empresa de artes Gráficas ENAG para averiguar cuales son los requisitos para la publicación de la personalidad jurídica de los Patrullas.
- Reunión con miembros del Patronato y enfermeras del Centro Salud, con respecto a la subvención asignada por la alcaldía municipal al centro de salud, manifestando que a la aseadura solo le dan \$ 500.00 y los \$ 1.500.00 no se justifican en que se invierten considerando que no es correcto esta fuera de lo legal.
- Comparecio a la Fiscalía del Trabajo a consultar en respecto a problemas laborales que se han dado en la municipalidad, qui-

10º Q

El  
ci  
ve  
La  
pu  
pu  
li  
t  
a

T  
t  
a

pm  
El  
m  
fa  
m  
fa  
ct  
pa  
es  
Le  
n  
fa  
m  
fa  
ct  
pa  
pm  
fa  
er  
Le  
n  
fa  
a

11º

ge  
cu  
de  
su  
al  
co  
Q  
pa  
pi  
m

co  
de  
su  
al  
co  
Q  
pa  
pi  
m



recibida por la abog. angelica Cerato.

10º Buenos Varios.

El regidor Aurelio Sanchez, manifestó su preocupación de que existen 4 calorios que al venir el invierno se inundan.

La señora alcaldesa dice que es bueno saber que pueden poner los afectados porque la maquinaria puede trabajar un fin de semana, igual los de la residencial Américo Páez, hay que retomar el tema con otros públicos y catartos.

Otro problema que existe es con los personas que tienen Bomba para el agua, por eso no les llega a los demás, hay que hacer una revisión casa por casa por que hay muchos quejidos.

El Sr. Aurelio Sanchez, también se le debe de poner mente al proyecto del agua.

La Sra. alcaldesa que se hace lo que está a nuestro alcance y posibilidades.

La regidora Bernilda Marina Jorgueir, que se está en renglón para el agua no se debe de parar para otro proyecto, SERMAPAS presentó un estudio.

La señora alcaldesa que hay que averiguar como está ese proyecto.

La regidora Bernilda Marina Jorgueir, se refirió al Juzgado de Salud, se necesita mas conocimiento por lo menos contactar a un parante de Derecho.

La Sra. alcaldesa que se busca la manera de entregar a alguien con mas conocimiento.

11º La corporación municipal en uso de sus facultades que la Ley le confiere y en aplicación del artículo 25, numeral 5 de la Ley de municipalidades acuerda: aprobar la ampliación n° 9, al Presupuesto de Ingresos y Egresos 2021, encaminado al desembolso inicial de un 70%, informando con fecha 07 de mayo de 2021, para Proyectos de Pavimentación, electrificación y construcción de muros perimetral en la situación de Bombas en el municipio de El Saúco a través del Programa Hacienda impulsado asciende a la cantidad de L. 3.401.028.78.



1º Construcción de Proyectos de Electrificación en el municipio de El Paraíso.

- Electrificación Los Bomberos L. 934.935.12 14000010000
- Electrificación La Piedra 156.908.36 011-042008
- Electrificación Los Guasos 713.510.08

2º Construcción Proyectos de Boniaventura en el municipio de El Paraíso.

- 684 mts. de Baumito hidráulico 14 calle y 7ma. avenida Bº Santa Clara. L. 377.901.84 Total
- 3 cuadros de Baumito en cal. 24 de diciembre L. 965.996.60 Detalle

3º Construcción de muros y cercas Perimetral en el municipio de El Paraíso.

- 185 mts. de muro perimetral en estacion de Bomberos cal. 24 de diciembre L. 251.776.78.

### Ingresos

Artículo de Ingreso	Descripción	Valor Lps.
---------------------	-------------	------------

22.1.1.02.01.02	Transferencia de la Admin. Central para Gobiernos Locales (Proyectos de Electrificación, Bomberos abajo La Piedra y los Guasos.)	L. 1.805.353.56
-----------------	--	-----------------

22.1.1.02.01.04	Transferencia de capital de la Admin. central para Gobiernos Locales (Proyecto Locales (Proyecto de Baumito hidráulico Bº Santa Clara 684 mts. 6ta. y 7ma. avenida 14 calle).)	L. 1.343.898.44
-----------------	--	-----------------

22.1.1.02.01.05	Transferencia de Capital de la Admin. central para Gobiernos Locales (Proyecto muros y cercas perimetral estacion de Bomberos cal. 24 de Dic.)	L. 251.776.78
-----------------	--	---------------

Tatal ampliación de Ingresos	L. 3.401.028.78
------------------------------	-----------------

### Egresos

Objeto del Gasto	Descripción	Valor Lps.
------------------	-------------	------------

1106001000022471011- (69)	Proyecto de Electrificación, Bomberos abajo.	L. 934.935.12
---------------------------	--	---------------

11060010000144721011- (318)	Proyecto de Electrificación La Piedra.	L. 156.908.36
-----------------------------	--	---------------

11060010000154721011- (319)	Proyecto de Electrificación Los Guasos.	L. 713.510.08
-----------------------------	---	---------------

12010070000144721011-	185 mts de muro perimetral	
-----------------------	----------------------------	--



l mu- 011-05200210

en citacim de Bomberos, ubi-  
cada en cal. 24 dir.

35.12.

14000010000134721011- 684 mts. de Quinientos em-

8.36

011-04200810 (96). emento hidráulico cta. y 7ma ave.

0.08

14 calle Bº Santa Clara.

377.901.84

0muni-

14000010000154721011- Tres (3) cuadros de Quinientos

011-04200810 (78) em cuadro hidráulico col. 24

de diciembre.

965.996.60

01.84

Total ampliacion de Egresos

3.401.028.78

6.60

Se autoriza a la secretaria por que certifique el  
presente punto de acta.

el.

12º La corporación municipal en uso de sus facultades que  
la Ley le confiere y en aplicación del artículo 47 de la  
Ley de municipalidades acuerda: dar por aprobado la  
Rendición de cuentas que corresponde al Primer Tri-  
estre del periodo acumulado del 01 de enero al 31 de  
marzo del 2021, saldo inicial del periodo Lps.

3.78.

3.767.212.09, Ingresos Recaudados L 22.049.864.55  
Ingresos disponibles L 25.817.076.64, saldo ejecuta-  
do L 16.953.158.38. saldo al final del Trimestre  
L. 8.863.918.26, para ser enviados a los siguientes  
Instituciones: secretaría de los Derechos Humanos, Ju-  
sticia, Gobernación y Descentralización, Dirección He-  
noral de Fortalecimiento municipal, Tribunal Superior  
de Cuentas, que consta en la siguiente documenta-  
ción: los formos que se detallan ahi: 01 Ingresos  
02, egresos por programas, 03 egresos consolidados, 04  
Liquidaciones de Presupuesto 05 arqueo de caja General  
06 arqueo caja chica, 07 Tesorería, 08 control fi-  
nanciero 09 control de Bienes 10 Proyectos, 11 Estado  
de Ingresos egresos 12 Balance general 13 Estado de In-  
gresos y egreso comparativo, 14 Balance General  
comparativo.

Lps.

Se autoriza a la secretaria por que certifique el  
presente punto de acta.

5.12

13º La corporación municipal en uso de sus facultades  
que la Ley le confiere y en aplicación del artículo 47  
de la Ley de municipalidades acuerda: dar por apro-  
bado la ejecución de avances físicos y financieros  
de los Proyectos y del gasto ejecutado que correspon-

0.36

0.08



de al Primer Trimestre del 01 de Enero al 30 de Marzo de 2021, presentado por la Honr. alcaldesa municipal Lic. Ligia Fabul Lainez Bermudez detallado así:

Nombre	Fonchi Fin.	Saldo al inicio Trimestre	Monto ejecutado	Saldo al final punto
1. Const. Sala de capacitación docentes en la Dirección Distrital B° San José	F.T.	419.956.35	149.729.25	270.227.15
2. Ampliación de Red Distribución de agua ciudad	F.P.	300.000.00	36.326.00	263.674.00
3º Cambio de tubería de agua potable en calles a Barrio multo ciudad.	F.P.	561.847.00	262.325.80	290.873.65
4- Proyecto de agua Cuyahí	Dona.	193.608.05	50.680.00	142.928.05
5º Mantenimiento cementerio municipal	F.P.	100.000.00	5.000.00	95.000.00
6º Electrificación Ed. Sillón	Dona.	700.000.00	674.187.49	25.812.51
7º Electrificación San José de los Coros	Dona.	1.088.000.90	1.041.376.11	46.628.79
8º Electrificación La Quedad	Dona.	404.600.53	93.397.83	11.207.34
9º Electrificación Los Guabas	Dona.	425.673.38	424.708.58	50.965.00
10º Electrificación San Marcos de los Selvos	Dona.	420.000.00	414.470.38	5.529.62
11º Electrificación Ed. Gacín	Dona.	1.679.593.40	549.834.19	1.130.759.21
12º Electrificación Barrios abajo	Dona.	623.290.08	556.509.22	66.780.86
13º Electrificación Los Arqueros	Dona.	177.774.80	170.155.82	7.618.92
14º Techos y pisos viviendas del municipio	F.T.	200.000.00	199.856.00	144.00
15º Techos y pisos Viviendas del municipio	F.P.	2.500.000.00	199.856.00	2,300.104.00
16º Mejoramiento Parque Román Roca B° El Rosario	F.T.	150.000.00	1.390.00	148.610.00
17º mejoramiento Parque Román Díaz B° San Isidro	F.P.	100.000.00	6.464.00	93.536.00
18º Cerca Perimetral Parque Vida Mejor Ciudad	F.P.	300.000.00	33.370.75	266.629.25
19º Construcción Parque Atenas mejor ciudad	F.T.	400.000.00	99.974.27	300.025.73
20º mejoramiento alumbrado público ciudad	F.P.	150.000.00	21.685.70	128.314.30
21. muro perimetral Estación Bomberos cal. 24 de Junio	Dona.	167.851.18	149.362.14	18.089.04
22. const. de cerca perimetral aldea Cuyahí	Dona.	454.799.46	162.362.00	292.437.46
23. Emergencia municipal	F.T.	707.864.80	707.864.80	- - -
24. Emergencia municipal	Dona.	324.352.50	195.285.54	129.066.96
25. Emergencia municipal	F.P.	200.000.00	199.999.81	0.19
26. mejoramiento de carreteras rutas productivas	F.P.	300.000.00	5.300.00	294.699.93
27. Construcción colegio católico cuatro Pinos mericano.	Dona.	800.951.38	799.061.26	1.890.12
28. Pavimentación B° El Rosario calle escuela marin Gómez - ENEE	Dona.	264.494.48	258.281.71	6.212.72
29. Pavimentación 684 mts. 6to. y 7ta. calle B° Santa Clara	Dona.	251.934.56	224.874.31	27.040.25
30. Documentación 678.90 Mz. calle 9 y 10 B° el Corralito	Dona.	643.997.73	234.918.11	409.054.20



31.- Pintar nuevamente 3 cuadras calzadas diciembre	Dona.	643.493.73	574.902.86	69.094.87
32. mejoras de calles de tierra municipio	F.P.	500.000.00	143.338.03	356.661.97
33. Comprar terreno ampliacion cementerio	F.P.	1.000.000.00	200.000.00	800.000.00
34.- Mejoras al interior municipal	F.P.	500.000.00	2.300.00	497.700.00
	Total			8.889.527.54

Se autorizar a la Secretaría para que entifíque el presente punto de acta.

14º La corporación municipal en uso de sus facultades que la Ley le confiere acuerda: dar por aprobado los "estándares y normativa técnica para Proyectos de vivienda de interés social; que promueva la Unidad Coordinadora de Proyectos - UPC".

Se autorizar a la Secretaría para que entifíque el presente punto de acta.

15º La corporación municipal en uso de sus facultades que la Ley le confiere acuerda: autorizar a la señora alcaldesa municipal Lic. Ligia Isabel Fainey Bermúdez, para que firme en la Secretaría de Estado en los Despachos de Recursos naturales y Ambiente (Mi Ambiente) el certificado de goce y cumplimiento hasta por un monto de ciento catorce mil doscientos ocho con veintiocho centavos.

(L.114.208.28) para la ejecución del Proyecto denominado Licitación Ambiental de los comunidades de Los Barrancos abajo, fin José de los Cármenes Los Brivis Río Aniba. todos de este término municipal, de El Paraíso, como requisito para obtener la licencia ambiental en la secretaría de Estado en los Despachos de Recursos naturales y ambiente (Mi Ambiente) por parte de las comunidades de efecto inmediato. -

Se autorizar a la Secretaría para que entifíque el presente punto de acta.

16º La corporación municipal acuerda: vender un Derecho de Tierra el cual se encuentra ubicado en el sitio denominado fin Isidro del tronquillo de este municipio, hay colonia montecarlo de esta ciudad, al señor: Jose Martín Ferrufino Merlo, cuyo antecedente se encuentre inscrito bajo el asiento n° 137



del Tomo II paginas 87 a la 92 del Registro de la Propiedad Hipotecar y Créditos Puebla de la sección Registral de Darién, con una área total de cuarenta cuatro punto cincuenta y siete metros cuadrados (540.57 Mts<sup>2</sup>). mide y limita así: al norte calle de por medio con Ney María Nieto Rodríguez y mide 25.75 metros al Sur con propiedad de la fundación Almiso del supuesto y mide 25.55 al Este calle de por medio con Delia Silva Nieto y mide 21.10 metros y al Oeste con propiedad de Ismael Mejía Pereira y mide 21.05 metros. Se hace la observación que de este predio no se habla extendido dominio útil y no hay pujanza de terceros. La corporación municipal en base al artículo 70 de la Ley de Municipalidades vigente reformado mediante Decreto Legislativo N° 127 del 21 de octubre del 2000, y habiendo cumplido el precio establecido la cantidad de L. 4.318.53, Acuerda: autorizar al señor José Martín Fernández Merlo, para que proceda ante los apurios de un abogado y notario para que le atorguen la correspondiente Escritura.

- 17: La corporación municipal en uso de sus facultades que la Ley le confiere Acuerda: autorizar la rectificación de dominio pleno otorgando al Sr. Daniel López Saucedo Segura consta en el acta N° 57 de los folios 69 - 70 del Tomo 68 del libro de actas municipales de fecha 28 de mayo del 2020; sobre un solar ubicado en el Barrio Los Lomitas de esta ciudad, que mide q limita así: al norte calle de por medio en propiedad de Santos Jorge Arrieta Salgado y mide 40.13 metros, al sur en propiedad de Francisco Taver Medina y mide 21.74 metros, al Este en Quedada por medio con Arcadio Herrera Castro y mide 41.70 metros y al Oeste posee de servidumbre por medio con Ronón Antonio Arrieta y Santos Flores Iglesias Rivas y mide 45.13 metros con una área total de un mil ciento ochenta y dos punto -



Veintitres metros cuadrados (1.182.23 mts<sup>2</sup>), el cual se encuentran inscrito en el Instituto de la Propiedad bajo matricula n° 0001867005-0000 de la sección Registral de Donli. Que por un error en el Depto. de Contaduría al elaborar el dictamen de las medidas del predio el área total aparece (1.182.23 mts<sup>2</sup>) siendo el área total correcta: Un mil trescientos cuarenta y tres punto cero cuatro metros cuadrados (1.343.04 mts<sup>2</sup>); al norte calle de por medio con señores Jorge Arroca Palgado y mide 40.13 metros, al sur en propiedades de Francisco Tanev Medina y mide 21.74 metros, al Este Quiebada por medio con Arcadio Hernández Castro y mide 41.70 metros y al Oeste parte de servidumbre por medio en Pioneros Antonio Ávila y señores Saúl Iglesias Rivas y mide 45.13 metros.

18-20 habiendo más de que tratos se levantó la sesión.



### Acta n° 91

Sesión Ordinaria celebrada por la corporación Municipal de la ciudad de El Paraíso Depto. de El Paraíso, el día lunes treinta y uno de mayo del dos mil noventa, presidió en su carácter de alcaldesa municipal la Lic. Ligia Isabel Fainey Bermúdez con la asistencia del señor Vice-Alcalde Heraldo Antonio Juarez Martínez y de los Regidores en su orden: Norma Alicia Valladares Bonilla, José Raimundo Escoto, Bernilda Marina Jaqueira, Aurelio Sanchez Baez, Denia Maritza Estrada por ante la Secretaría municipal Rosa